

## El Espectador

(c) Méjico: [s.n.], 1846.

Año 1 (5 ago. 1846); (recorte).

Año 1 [s.f.]; (recorte).

Publicación bisemanal; aparecía miércoles y sábados. Las páginas estaban impresas a 3 columnas.

La dirección de la redacción era callejón de Betlemitas número 2. La suscripción en México por un mes costaba 1 peso 4 reales; las suscripciones se recibían en México en la redacción, en la Librería Mejicana y en las alacenas de libros de los señores Antonio y Cristóbal de la Torre, ubicadas en la esquina del Portal de Mercaderes y Agustinos.

Los dos recortes presentan la sección de Noticias extranjeras y Noticias interiores; en el primer recorte se encuentra un "Manifiesto del presidente interino de la República Mejicana Mariano, Paredes y Arríllaga" del 26 de julio de 1846, y en el segundo, la reproducción del "Manifiesto del Vicepresidente de la República en ejercicio del poder ejecutivo, a la nación mejicana", firmado el 4 de agosto de 1846 en el Palacio del gobierno nacional por Nicolás Bravo. Maria del Carmen Ruiz Castañeda afirma que ante la propuesta del periódico *El Tiempo* de adoptar el sistema monárquico para el país, la reacción de la prensa republicana fue unánime; entre los periódicos que acaudillaron el bloque antimonarquista estuvo *El Espectador*. Steven M. Charno registra que *El Espectador* fue establecido el 10 de febrero de 1846 y que dejó de publicarse el 30 de septiembre del mismo año.

Charno Latin, p. 340.

Enc Mex, t. 11, p. 6327.

Moreno CatLaf, 5022. (LAF394)